



Rotary Club Sion-Rhône



Ma chère Marie-France,

Brrr ! Il fait vraiment très froid, en ce début février. A se demander si le réchauffement climatique c'est pas de la tarte ! J'en sais rien, en tout cas, il fait pas bon s'aventurer dehors en tenue légère et, dans ce contexte cryogénique, il faut vraiment se donner les moyens...

Tiens, à propos de moyens : « On ne peut pas sous prétexte qu'il est impossible de tout faire en un jour, ne rien faire du tout » a dit un jour l'Abbé Pierre, cité par le Robert¹. Et c'est vachement vrai de vrai ! En plus, ça tombe bien... Si tu as deux minutes, je vais t'expliquer pourquoi. Je vais t'expliquer qu'une goutte d'eau qui tombe dans la mer, ce n'est rien du tout, mais la même goutte qui humecte la bouche d'un assoiffé, c'est déjà ça. Un petit rien, me diras-tu, mais n'est-ce pas Devos qui affirmait que trois fois rien c'était déjà quelque chose !

C'est un peu ce que s'est dit Mahamed Abdi, président de l'Association RAJO. Si tu savais le somalien, le mot te parlerait immédiatement, puisque, dans la langue de là-bas, ça veut dire ESPOIR. Mahamed est arrivé en Suisse, en 1993, âgé de onze ans. Aujourd'hui, il travaille à l'Etat du Valais et veut apporter cet espoir dans son pays, pays hautement insécurisé et déserté par toutes les ONG à l'exception de "Médecins sans frontières". Lui-même y est retourné pour établir des contacts locaux. Ainsi, ça peut fonctionner.

Leur logo dit déjà à peu près tout. Dans le "R", tu as la petite Suisse, qui se relie à la Somalie, (localisée dans le "O") par un fil pas forcément en ligne droite, c'est facile à deviner pourquoi ! Pourtant, le fil joint les deux bouts et les fonds récoltés, maigres pour nous mais déjà d'une certaine importance là-bas, arrivent à destination malgré toutes les embûches. C'est très bien, ça !



A coups de ventes de petites agrafeuses écologiques sans agrafes, de pots de miel, de dons privés, des cotisations de leurs membres etc. ils arrivent à financer des aides dans les domaines de la santé, de l'éducation et de l'agriculture. En ce qui concerne l'agriculture, c'est, tu le sais, le problème crucial de l'eau. Il y en a sur place, mais il faut savoir aménager les puits et les conduites adéquates. RAJO s'y attelle.

Pour cinq cent familles, ils ont aussi pu distribuer du riz, de l'huile et du sucre. Donc, on peut dire que « ça marche ! ». Différents organismes et associations les aident ou participent de près ou de loin à leurs actions. Quand tu apprends que la diaspora somalienne est très importante – et pour cause ! – mais qu'elle n'est pas du tout organisée, tu es obligée de tirer un grand coup de chapeau à cette minuscule fourmi qui œuvre discrètement mais efficacement. Pas de grands flonflons mais du concret. Moi, ça me touche.

J'espère que tu partages ma petite émotion, celle que nous a fait vivre Mahamed Abdi, le temps de son exposé et, avec ça, ma chère Marie-France, je te fais un tas de bises amicales..

10 02 12

Taddé

¹ Non, pas le Petit, ni le Grand, mais bien le tout tout notre Robert à nous, qui, plus qu'un dictionnaire, s'avère être carrément un missionnaire de la pensée du jour du haut de sa chaire imprenable.